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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Publican convocatoria para concurso de becas” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó la convocatoria para el concurso de becas, para realizar 
estudios en las escuelas y programas educativos incorporados de preparatoria y licenciatura para el ciclo escolar 2009-
2010. De acuerdo con la convocatoria, el número de becas de estudio que otorgará la UAEM estará sujeta a la 
disponibilidad de lugares y pueden ser de primera vez o renovación, es decir, para quienes hayan obtenido este beneficio en 
ciclos escolares anteriores. La beca que cubre los costos de colegiatura es desde un 25 por ciento y hasta un 75 por ciento, 
de acuerdo al cumplimiento de los requisitos establecidos en la presente convocatoria. La vigencia será anual (dos 
semestres o tres tetramestres por ciclo escolar, según sea el caso) y estará sujeta a la revisión semestral que realice el jefe 
coordinador de escuelas incorporadas, foráneas y desaparecidas al desempeño académico del becario. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
ttp://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=79911&encabezado=Publican%20convocatoria%20para%20c
oncurso%20de%20becas%20&laseccion=Sociedad 
  
“Dice IEBEM que cuotas son voluntarias” 
El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) anunció que implementará mecanismos para orientar a 
los padres de familia para que apoyen las escuelas de sus hijos por medio de las cuotas voluntarias, las cuales, dijo, se 
deben aportar sin presiones. “La autoridad educativa del estado consideró orientar a los papás con el objeto de que se 
continúe apoyando a las escuelas y se pueda brindar un mejor servicio a favor de los niños”, dijo el director general del 
IEBEM, Aroldo Aguirre Wences. 
Diario de Morelos, (Verónica Bacaz). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=46538&Itemid=45 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
“Ni ‘un peso atrás’, plantean rectores a Beatriz Paredes” 
Ante el riesgo de una disminución presupuestal este año y una reducción en 2010, rectores de universidades e institutos 
tecnológicos públicos reiteraron que la estabilidad social que ofrecen al país "no tiene precio" e insistieron en que su 
"demanda es que no haya ningún recorte y que se sigan entregando, puntual y totalmente, los presupuestos otorgados para 
cumplir con todos los compromisos". En reunión a puerta cerrada con la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes 
Rangel, ésta solicitó a los rectores que presenten un "estudio real" acerca de la cobertura a escala nacional de esas 
instituciones, y manifestó su preocupación por el destino de miles de jóvenes ante el riesgo que representa el hecho de que 
un porcentaje de quienes no acceden a la educación media y superior acaben en las filas de la delincuencia organizada. Los 
rectores solicitaron que los recursos públicos destinados a la educación superior sean considerados "inversión protegida" y 
que se impulse la elaboración de presupuestos multianuales. 
La Jornada, (Laura Poy Solano). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=009n1pol 
  
“El rector Narro Robles confía en que no reduzcan recursos en educación” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es una institución que se encuentra en cambio permanente y que 
siempre se resiste a seguir igual, por lo que trabaja con la convicción de construir una sociedad más justa, incluyente y 
menos desigual, aseveró el rector José Narro Robles. Sentenció que la clase política debe entender que el apoyo a la 
educación superior, a la ciencia y la tecnología –motores del desarrollo nacional–, no sólo deben ser parte del discurso, sino 
convertirse en recurso, por lo que confió en que no haya recortes al sector durante las discusiones sobre el presupuesto de 
egresos la Federación para 2010. En la ceremonia de apertura del ciclo escolar 2009-2010, Narro Robles sostuvo que 
México pasa por un momento complejo en su desarrollo, pues "ni todo marcha bien ni siempre ha estado mal", por lo que 
demandó retomar el "pensamiento grande" que permitió, por ejemplo, la construcción de Ciudad Universitaria y de la 
mayoría de los planteles universitarios externos. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=008n3pol 
  



“Esperan rechazados de la educación superior alcanzar un pacto el sábado” 
Los señalamientos del subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, resultan contradictorios ya que por un lado dice 
estar preocupado por el problema de estudiantes rechazados, y por otro lado no le da una solución al conflicto, manifestaron 
integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes). En días pasados el funcionario 
expresó que no se pueden buscar lugares donde no los hay, como en el caso de las universidades Nacional Autónoma de 
México (UNAM) y Autónoma Metropolitana (UAM). Ante esto, miembros del movimiento indicaron que en la máxima casa de 
estudios se han encontrado alternativas como la de ingresar a otra institución incorporada con una beca y, después de un 
año, ser transferido a esa institución. En voz de Atzelbi Hernández, el Maes denunció que tanto el IPN como la UAM no han 
ofrecido nada, por lo que el principal problema es ese. Dijo que si el Politécnico, en lugar de mantener una actitud de 
intransigencia, realiza una oferta parecida a la de la UNAM, significaría una salida al problema. Respecto a la UAM, dijo que 
ni siquiera se ha movido. 
La Jornada, (Karina Avilés y Laura Poy). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=sociedad&article=036n2soc 
 

Internacional: 
 
“Tiene más de 72 mil años el uso tecnológico del fuego” 
Los primeros seres humanos modernos ya empleaban una tecnología del fuego para fabricar herramientas de piedra hace 
72 mil años en el sur de África, según un estudio internacional publicado este jueves en la revista Science. Hemos 
descubierto que los primeros hombres modernos, hace 72 mil años, o incluso 164 mil años, en la costa de la actual 
Sudáfrica, utilizaban un fuego minuciosamente controlado para, tras un procedimiento complejo, calentar la piedra y alterar 
sus propiedades, afirmó Kyle Brown, de la Universidad del Cabo en Sudáfrica, uno de los principales autores del estudio. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Registra Instituto de la Mujer aumento del 50 por ciento en denuncias por violencia” 
Aumenta en al menos un 50 por ciento el número de denuncias por violencia ante el Instituto de la Mujer para el Estado de 
Morelos (IMEM); la mayoría, relacionadas con solicitud de asesoría jurídica. Lo anterior fue dado a conocer por la directora 
del organismo, Erika Cortés Martínez, quien refirió que actualmente reciben en la línea telefónica de ayuda entre ocho y diez 
llamadas diarias de mujeres que viven en un entorno de violencia. En el marco de la quinta reunión del consejo para 
prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las féminas, la funcionaria expuso que este aumento en las 
denuncias tiene como principal factor el que la población cada día tiene más conocimiento sobre el servicio que puede 
recibir por este canal y sobre todo, hay más conciencia en torno a los derechos de las mujeres. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=79909&encabezado=Registra%20Instituto%20de%20la%20M
ujer%20aumento%20del%2050%20por%20ciento%20en%20denuncias%20por%20violencia%20%20&laseccion=Soci
edad 
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=17700 

 
Nacional: 
 
“Selectivas, las medidas de prevención contra el A/H1N1 en invierno: Ssa” 
El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, informó que se compraron 20 millones de vacunas 
contra el virus A/H1N1, que se distribuirán entre la población vulnerable y advirtió que en el presupuesto del año 2010 se 
deberá fortalecer el Fondo de Protección contra Gastos Catastróficos, a fin de contar con recursos suficientes para 
emergencias sanitarias. Asimismo, demandó que los recursos para vacunas estén garantizados, incluso a nivel de ley, a fin 
de que, independientemente de los vaivenes políticos o de las situaciones financieras cada año se disponga del dinero 
suficiente ante el incremento que habrá en el programa de vacunación. 
La Jornada, (Andrea Becerril y José Antonio Román). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=sociedad&article=037n3soc 
 



Internacional: 

 
“El Niño amenaza con intensificar la sequía en África, India y Australia” 
El profesor Chris Folland, del Centro Hadley de Predicción e Investigación del Clima del Centro Meteorológico británico, 
señaló: Probablemente tendremos mayor calentamiento global del que hemos visto en años pasados, que han sido más 
bien moderados. De hecho, ya lo estamos viendo. Por el momento los pronosticadores del clima no prevén que El Niño de 
2009 iguale al de 1998, pero podría ser el segundo en intensidad, y grupos preocupados, desde las agencias 
internacionales de seguros hasta comerciantes de productos básicos y agencias de ayuda como Oxfam, han comenzado a 
seguir su avance con ansiedad. Su potencial de impacto económico y social es considerable. Este calentamiento esporádico 
del océano Pacífico, que puede perturbar las pautas del clima en todo el planeta, está cobrando intensidad, advierten 
meteorólogos. En los próximos meses podría haber una sequía más intensa en África, India y Australia, lluvias más 
copiosas en Sudamérica y temperaturas extremas en Gran Bretaña. A causa de este fenómeno, 2010 podría ser uno de los 
años más calurosos de que se tenga memoria. 
La Jornada, (Michael McCarthy). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Entrega el BID 500 mdd para apuntalar el mercado hipotecario” 
El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) desembolsará 500 millones de dólares para México, a fin de promover un 
eficiente mercado hipotecario. El organismo informó que se trata de la segunda entrega de una línea de crédito condicional 
de 2 mil 500 millones de dólares destinada a dar liquidez a los mercados hipotecarios primario y secundario de México, con 
el propósito de incrementar la disponibilidad de vivienda de bajo costo. Los fondos permitirán a la Sociedad Hipotecaria 
Federal (SHF) ofrecer líneas de crédito a instituciones intermediarias como las Sociedades Financieras de Objeto Limitado 
(Sofoles) y Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes), además de preservar la liquidez del mercado mediante la 
compra de bonos respaldados por hipotecas, divulgó en un comunicado. 
La Jornada, (Notimex y Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=economia&article=024n1eco 
 
“México, entre los países con más altas tarifas en telecomunicación” 
De acuerdo con el Communications Outlook 2009, reporte que emite la Organización para la Cooperación y Desarrollo 
Económico (OCDE), México se mantiene entre los primeros lugares de los países con las tarifas más altas de los servicios 
de telecomunicaciones. Sin embargo, Telmex dijo que este estudio no se aplica en algunos casos a México, debido a que 
las canastas no reflejan la pauta de consumo nacional, además de que el tipo de cambio utilizado en este análisis es de 
10.65 pesos por dólar y con la aplicación de la Paridad de Poder de Compra (PPP) el dólar estaría en 7.77 pesos. 
La Jornada, (De la redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=economia&article=026n2eco 
 
“Telcel y Iusacell compiten por el creciente mercado de la seguridad” 
Las compañías de Carlos Slim y Salinas Pliego, Telcel y Iusacell, entran firmes al mercado de seguridad. A través de la 
tecnología móvil han creado un sistema de rastreo de personas y vehículos mediante botones de pánico en autobuses y 
taxis, así como un sistema de detección de transportes para los camioneros. En México compañías como Iusacell y Telcel 
están buscando nichos alternos como el de la seguridad para fomentar los ingresos según merma el crecimiento del sector 
de telefonía móvil en México, donde 70 por ciento de los habitantes ya cuentan con ese servicio, según un cable de la 
agencia Bloomberg. 
La Jornada, (De la redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=economia&article=026n1eco 
 
“Por recorte presupuestal, la SCT cancelará licitaciones y construcción de caminos rurales” 
El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, anunció que debido al recorte de 12 
mil 637 millones de pesos en su presupuesto, se verá obligado a suspender las licitaciones de algunas obras y proyectos de 
caminos rurales. Al participar en la tercera audiencia pública sobre La evolución de la crisis económica y las medidas 
emergentes para enfrentarla que deben considerarse en la agenda legislativa, organizada por el Senado de la República, el 
funcionario sostuvo que buscan proteger el máximo la inversión en infraestructura frente a ese recorte ordenado por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
La Jornada, (Andrea Becerril). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=economia&article=027n1eco 
 



“Pérdidas en el sector turismo por 3 mil mdd, calculan en 2009” 
La epidemia de influenza, la violencia generada por el narcotráfico y la crisis económica global provocarán pérdidas en el 
turismo en México por unos 3 mil millones de dólares al cierre de este año, reconocieron autoridades. Más de 30 mil plazas 
laborales serán cerradas en este lapso, informaron empresarios del ramo, quienes calificaron el momento de uno de los más 
difíciles en la historia reciente del país. "La crisis ha sido tremenda", le dijo a la BBC Mundo el presidente de la 
Confederación Nacional Turística, Miguel Torruco. 
La Jornada, (De la redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=economia&article=028n1eco 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 

“Con una marcha, conmemoran maestros el primer aniversario del inicio de conflicto” 
Cientos de maestros disidentes realizaron tres marchas por las calles de esta ciudad, para conmemorar el primer aniversario 
del inicio de su lucha en contra de la Alianza por la Calidad de la Educación y anunciaron movilizaciones nacionales a partir 
del primero de septiembre. Durante las marchas participaron representantes de las secciones sindicales de los estados de 
México, Oaxaca, Michoacán, Guerrero y Tlaxcala. A partir de las 11 horas los tres contingentes partieron de las glorietas 
ubicadas en oriente, sur y norte de Cuernavaca: La Luna en Plan de Ayala, Las Palmas y Emiliano Zapata. Autoridades de 
la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aseguraron que el conflicto magisterial ya fue 
superado. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78216-con-una-marcha-conmemoran-maestros-el-primer-
aniversario-del-inicio-de-conflicto 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=79904&encabezado=Con%20una%20marcha,%20el%20MMB
%20recuerda%20el%20inicio%20de%20su%20lucha%20&laseccion=Pol%EDtica 
La Jornada, (Rubicela Morelos Cruz). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=sociedad&article=036n1soc 
Diario de Morelos, (Verónica Bacaz). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=46543&Itemid=45 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=17708 
 

“Nuevo proyecto sindical del magisterio, compromiso de dirigencia del SNTE” 
Un nuevo proyecto sindical que apuntale las demandas y necesidades del gremio, que adopte como eje de su ejecución la 
rendición de cuentas y la transparencia en todas las acciones y que se empate con la decisión de los maestros de ser 
protagonistas del cambio educativo que el estado y el país requieren, fue el compromiso que asumió la dirigencia de base, 
el seccional y el Comité Nacional del SNTE. Lo anterior, al clausurarse este jueves los trabajos del Curso-Taller de 
Liderazgo y Proyecto Sindical organizado por ese sindicato, en el que el secretario general de la Sección 19, Luis Manuel 
Rodríguez Olvera, exhortó a los más de 350 dirigentes delegacionales y representantes de centros de trabajo del estado, a 
poner en el centro del debate el proyecto gremial de la organización; “vamos hacer política de la buena, que nos ayude a 
diseñar el camino que debemos seguir, que ayude a resolver diferencias y que unifique”. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas y Fernando Baltazar). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78217-nuevo-proyecto-sindical-del-magisterio-compromiso-de-
dirigencia-del-snte 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
La Unión de Morelos, (Sin firma). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=79908&encabezado=Se%20ha%20superado%20el%20conflic
to%20magisterial,%20aseguran%20dirigentes&laseccion=Pol%EDtica 
 

Nacional: 
 
“México supera ya la crisis, pero falta el shock fiscal de 2010, advierte Calderón” 
El presidente Felipe Calderón aseguró que México está saliendo de la crisis económica, pero el próximo año enfrentará un 
shock, porque falta resolver el impacto fiscal provocado por esta contingencia. En conferencia de prensa, al preguntarle si 
propondrá al Legislativo un paquete fiscal para 2010 que incluya incrementar impuestos, en especial del IVA, respondió que 
para "cerrar un hueco en las finanzas públicas" buscará combinar tres alternativas: reducción de gastos públicos, aumento 
de ingresos o permitir un déficit del gasto gubernamental. Tras reunirse con su par Álvaro Uribe, durante la visita de Estado 
que realizó a Colombia, Calderón rechazó que exista contradicción entre lo que ha señalado el secretario de Hacienda, 
Agustín Carstens, por este “shock económico”, y las afirmaciones del mandatario de que se está superando la crisis 
económica. 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=008n1pol 



  
“Justifica Calderón que EU opere bases militares en Colombia” 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa marcó distancia de la mayoría de sus pares de Sudamérica, quienes han 
cuestionado el acuerdo de cooperación que permite a militares de Estados Unidos operar en bases colombianas, y se hizo 
eco de las argumentaciones expuestas por Barack Obama en defensa de ese pacto. Después de reunirse en privado con el 
presidente de Colombia, Álvaro Uribe, en la Casa de Nariño, Calderón debió fijar en conferencia de prensa su posición en 
torno a este tema que ha provocado un clima de tensión en la zona. Señaló que "en apego a los principios de política 
exterior de México, nosotros respetamos la decisión que asuma cualquier país en función de la salvaguarda imprescindible 
de su soberanía y de la seguridad de los ciudadanos". 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=003n1pol 
 
“Capacitará Colombia a 11 mil policías mexicanos en la lucha contra el narco” 
En su visita de Estado a Colombia, el presidente Felipe Calderón se reencontró con "amigos" de la política de este país. Con 
el gobierno conservador de Álvaro Uribe concretó un nuevo acuerdo comercial y otro para la capacitación de 11 mil policías 
mexicanos, mientras con el alcalde izquierdista de esta ciudad, Samuel Moreno, recordó sus tiempos en la Universidad de 
Harvard, cuando un grupo de latinoamericanos soñaban con gobernar sus países. Al entregar las llaves de la ciudad a su 
antiguo compañero de clase en la maestría de la Escuela John F. Kennedy, el alcalde de Bogotá contó que en las 
elecciones de 2006 deseaba que el panista fuera presidente, pero confesó que lo hacía en su "interior", porque la inmensa 
mayoría en el Polo Democrático, partido identificado con la izquierda, respaldaba a Andrés Manuel López Obrador. 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=015n1pol 
 
“Estaré atento a que nunca más haya otro Acteal, ofrece Calderón en Bogotá” 
El presidente Felipe Calderón expresó que respeta la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre el 
caso de los indígenas asesinados en Chiapas y prometió estar atento a que "nunca más haya otro Acteal". Al día siguiente 
de que la SCJN determinó amparar a 26 involucrados en la matanza, el mandatario ofreció que, en colaboración con las 
autoridades del estado de Chiapas, propiciará el respeto y el cuidado de la integridad de los pueblos, comunidades y 
familias que viven en esa zona. En conferencia de prensa conjunta con el presidente de Colombia, Álvaro Uribe, reconoció 
que en Acteal persisten las tensiones entre comunidades y entre grupos. Por ello, insistió en que coadyuvará a la paz y al 
desarrollo de los pueblos indígenas de esa región, específicamente. 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=005n1pol 
 
“Reforzarán México y EU seguridad en la frontera” 
México y Estados Unidos firmaron ayer una carta de intención para desarrollar y coordinar respuestas a las amenazas que 
plantean el contrabando transfronterizo y del tráfico de armas y municiones. El documento fue firmado por la secretaria de 
Seguridad Interna de EU, Janet Napolitano, y el procurador general de México, Eduardo Medina Mora, al cabo de una 
reunión en la que participaron otros funcionarios de alto rango de ambas dependencias. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/78218-reforzaran-mexico-y-eu-seguridad-en-la-frontera 
La Jornada, (De la redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=015n2pol 
 
“Afina el IFE propuesta presupuestal para 2010; pedirá mil millones más que este año” 
El Instituto Federal Electoral afina ya una propuesta para su presupuesto 2010, que remitirá a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público, que asciende a 9 mil 239 millones de pesos, de los cuales 6 mil 215 millones corresponderían al gasto 
operativo del instituto y 3 mil 26 millones compondrían la partida asignada a los partidos políticos. En principio, consejeros 
electorales valoraron que es un presupuesto austero, que si bien supera en mas de mil millones el de 2009, esto obedece a 
las nuevas responsabilidades que el organismo asumió con las reformas. Sin embargo, las perspectivas para que se 
apruebe en la Cámara de Diputados no parecen muy halagüeñas a la luz del oficio que remitió el secretario de Hacienda, 
Agustín Carstens, al consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, el pasado 10 de julio en el que intima al organismo a 
instrumentar diversas acciones para reducir su presupuesto de este año y coadyuvar a hacer frente a la difícil situación 
económica por la que atraviesa el país. 
La Jornada, (Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=010n1pol 
 
“El IEEM solicita más dinero "para terminar" 2009” 
El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) solicitó una ampliación presupuestal de 72 millones de pesos, "para poder 
terminar el año", ya que los poco más de mil 500 millones de pesos de presupuesto que le autorizó la legislatura local para 
este año, se agotaron en la organización y desarrollo de los comicios del pasado 5 de julio. El consejero Bernardo Barranco 
reveló que existe un pacto con el gobierno encabezado por Enrique Peña Nieto para que estos recursos lleguen al instituto y 
este pueda operar los últimos meses de 2009. 
La Jornada, (Israel Dávila). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=010n2pol 



 
“El IFE teme que la cédula de identidad ocasione un revés al sistema electoral” 
Aunque la Secretaría de Gobernación insiste en la importancia de crear a escala nacional la cédula de identidad, el Instituto 
Federal Electoral (IFE) prepara estudios relacionados con el impacto que podría tener ese documento en el sistema 
electoral y la participación ciudadana, así como de los preceptos legales que le dan sustento, dado que datan de hace 
muchos años. En principio, la próxima semana será importante para ambas instituciones porque finalmente se podrían 
concretar los acercamientos oficiales entre ambas partes para comenzar a discutir el proyecto que tiene el gobierno federal 
sobre el futuro de la cédula de identidad. El presidente de la Comisión del Registro Federal de Electores, Francisco 
Guerrero, sostuvo que "el IFE está interesado en conocer la ruta crítica con la que se pretende introducir este nuevo 
instrumento". Al término del foro Los medios de comunicación durante el proceso electoral, organizado por la Universidad de 
Guanajuato, comentó que el IFE gestionó una entrevista con el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, para 
solicitar que la credencial para votar continúe vigente como medio de identificación e instrumento para votar. 
La Jornada, (Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=012n1pol 
  
“Aplican modelo de equidad de género uno por ciento de las empresas del país” 
El Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) informó que menos de uno por ciento de las empresas del país se han 
adherido al modelo de equidad de género (MEG), el cual busca que las instituciones públicas y las empresas privadas 
incluyan en sus políticas laborales mecanismos de equidad entre hombres y mujeres. Durante la sexta entrega de distintivos 
de MEG, la presidenta del Inmujeres, Rocío García Gaytán, reconoció que aún son pocas las empresas que están 
dispuestas a incluir políticas internas de equidad de género; sin embargo, aunque el número es reducido, algunas son 
empresas muy grandes, sostuvo. 
La Jornada, (Mariana Norandi). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=sociedad&article=039n1soc 
  
“Enfrentan estados y municipios crisis de insolvencia por recortes” 
El recorte de partidas federales a gobiernos estatales y municipales ha desatado una creciente crisis de insolvencia en estos 
niveles de gobierno, que se han visto orillados a dejar de pagar a empleados y proveedores, suspender o cancelar obras de 
infraestructura, solicitar e incluso suspender programas de gasto social. El gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, 
solicitó ayer al Congreso estatal autorización para colocar en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) bonos hasta por 6 mil 800 
millones de pesos, respaldados parcialmente en las participaciones federales comprometidas, a fin de obtener recursos 
inmediatos que compensen los recortes aplicados por el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa a la entidad y a los 
municipios. Herrera explicó que la bursatilización podría hacerse a un plazo de seis años, que podría ampliarse a 15. La 
Secretaría de Finanzas de Michoacán previó ayer que en 2009 dejará de recibir 3 mil 800 millones de pesos, de un 
presupuesto total de 37 mil 400 millones. Más de 98 por ciento de los recursos que recibe la administración pública del 
estado provienen de la Federación. El gobierno de Morelos pedirá al Congreso estatal que libere recursos del Fondo de 
Aportaciones Estatales para el Desarrollo, a fin de enfrentar la contingencia financiera en los 33 ayuntamientos y en la 
administración estatal, que dejarán de recibir 560 millones de pesos de partidas federales, informó ayer el secretario de 
Gobierno, Jorge Morales. 
La Jornada, (De los corresponsales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=estados&article=029n1est 
 
“Maestros de BCS amagan con un paro” 
El dirigente de la sección 3 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), Guillermo Aguilar 
Villavicencio, advirtió que podría suspenderse el inicio del ciclo escolar 2009-2010 (programado para el 27 de agosto) 
porque el gobierno estatal no pagó 64 millones de pesos que debía al fondo de ahorro de los profesores. Al término de una 
reunión del comité ejecutivo seccional, Aguilar Villavicencio señaló que hay una enorme molestia porque el gobierno del 
estado no ha explicado el retraso del pago, que debió hacerse el lunes. 
La Jornada, (Raymundo León). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=estados&article=031n3est 
 
“Cinco mil familias sin luz y agua en Ecatepec” 
Más de 5 mil familias del fraccionamiento Las Américas carecen de electricidad y agua potable desde la semana pasada 
debido a una falla en los generadores propiedad de la inmobiliaria ARA, que abastecen de energía el conjunto habitacional. 
Los colonos denunciaron que la constructora no ha remplazado los generadores, a pesar de que les prometió que el 
problema quedaría resuelto el martes. ARA no ha entregado el conjunto al ayuntamiento, por lo que sigue a cargo de la 
dotación de servicios. 
La Jornada, (Javier Salinas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=estados&article=031n6est 
 



“Utilizar fondos ociosos ante la emergencia: Ebrard a Calderón” 
La caída de alrededor de 28 por ciento en las participaciones federales tendrá un impacto negativo para el Distrito Federal y 
los estados, lo que llevará a la suspensión de obras, reducción de programas sociales o ajustes en materia de agua y 
transporte público, advirtió el jefe de Gobierno de la capital, Marcelo Ebrard Casaubon, quien propuso al gobierno federal 
como medida de emergencia utilizar fondos ociosos para terminar el año en las mejores condiciones posibles. Amplió que 
estos recursos permitirían equilibrar las finanzas de todas las entidades federativas. No tanto las de los gobiernos, sino los 
programas sociales y la inversión. Desde finales de abril, el mandatario capitalino planteó al gobierno federal recortar su 
gasto corriente 1.7 por ciento para tener un ahorro de 30 mil millones de pesos, y utilizar los saldos de inversiones del 
Sistema de Pensiones para integrar una bolsa de alrededor de 80 mil millones para atender a los sectores más afectados 
por la crisis económica, sin que a la fecha se tenga respuesta. 
La Jornada, (Gabriela Romero Sánchez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=capital&article=032n1cap 
 
“Exige el rector Narro justicia en el caso del ataque a dos investigadores de la UNAM” 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, exigió a las autoridades capitalinas 
que se haga justicia en el caso del ataque contra dos miembros del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE), en el que 
uno de ellos fue asesinado y el otro está gravemente herido. Entrevistado luego de la ceremonia de inicio del ciclo 2009-
2010, el rector informó que solicitó al procurador de justicia capitalino, Miguel Ángel Mancera, realizar todas las 
investigaciones y esfuerzos para sancionar a los responsables de esos delitos. 
La Jornada, (Emir Olivares y Alejandro Cruz). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=capital&article=032n2cap 
 
“Se realizará en la ciudad de México reunión de la ONU sobre desarme” 
Del 9 al 11 de septiembre próximo se realizará en la ciudad de México la 62 Conferencia del Departamento de Información 
Pública de la ONU y Organizaciones No Gubernamentales, que tendrá como tema principal el desarme mundial. Se trata del 
principal encuentro anual que tienen las agrupaciones sociales en el marco de Naciones Unidas, en el cual suele reunirse un 
gran número de representantes provenientes de cerca de 70 países. A lo largo de seis décadas, esta es la segunda ocasión 
en que la conferencia sale de Nueva York. La anterior, realizada en 2008, fue en París, Francia. Entre los asistentes al 
encuentro se tiene confirmada la presencia de Jody Williams, premio Nobel de la Paz, y el ex representante de México ante 
las Naciones Unidas en Ginebra, Miguel Marín-Bosch. La primera recibió el galardón por su papel en la Campaña 
Internacional para la Prohibición de las Minas Terrestres, mientras el segundo participó en la Conferencia de Desarme de 
1989 a 1995. 
La Jornada, (Georgina Saldierna). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=politica&article=017n1pol 
 
“La licitación de la refinería, hasta 2011, y el primer litro de gasolina, en 2015” 
La licitación para construir la refinería Bicentenario de Petróleos Mexicanos (Pemex) se dará a conocer en 2011, informó el 
director general de la paraestatal, Jesús Reyes Heroles González Garza, al indicar que el primer litro de gasolina procedente 
de la nueva instalación industrial se obtendrá hasta 2015. El funcionario explicó que la tardanza para el comienzo de la 
construcción se debe a los estudios previos que debe realizar Pemex para la construcción, y luego lanzar la licitación. El 
director general de Pemex, que el miércoles por la noche confirmó que la refinería será construida en Tula, Hidalgo, indicó 
que se espera que la producción de esta nueva planta refinadora se pueda obtener hacia finales de 2014 o principios de 
2015. 
La Jornada, (Israel Rodríguez y Carlos Camacho). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=economia&article=025n1eco 
 

Internacional: 
 
“Debate la Asamblea Nacional de Venezuela polémica ley de educación” 
La Asamblea Nacional de Venezuela debatía hoy una polémica ley de educación que es rechazada por opositores al 
considerar que aumentará el control del gobierno sobre escuelas y universidades, al tiempo que miles de partidarios y 
adversarios de la iniciativa realizaron marchas paralelas en esta capital. Cientos de opositores que marcharon hacia la 
Asamblea Nacional para rechazar la ley y solicitar que se pospusiera su discusión fueron repelidos con gas lacrimógeno y 
chorros de agua cuando intentaron romper un cordón policial que los separaba de manifestantes oficialistas. Del lado 
contrario, a pocos metros de distancia, miles manifestaron su apoyo a la propuesta que al cierre de esta edición era 
discutida en la Asamblea Nacional. El ministro de Educación, Héctor Navarro, insistió en que urge aprobar la ley antes del 
regreso a clases en septiembre. 
La Jornada, (Reuters y Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=mundo&article=020n1mun 


